

LA SIERRA DE FRANCIA

SEMANARIO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

SE PUBLICA TODOS LOS SÁBADOS.

Precios de suscripción.—Un trimestre, 1,50 pesetas; un semestre 2,50 id.—Anuncios y comunicados á precios convencionales. Pago Adelantado.

Se suscribe en la Imprenta de este periódico, Plaza Mayor, 10, donde se dirigirán los pagos y reclamaciones.—La correspondencia, al Director de este Semanario.

AVISO.

Rogamos á nuestros suscritores de fuera de esta localidad se sirvan remitir á la Administracion de nuestro Semanario el importe de la suscripcion correspondiente al actual trimestre ó semestre, á fin de que pueda regularizarse el servicio del periódico en la forma mas conveniente al sostenimiento de la publicacion. A los suscritores de esta villa se les servirá el recibo á domicilio en la semana próxima por medio del repartidor.

Importancia de la Agricultura,

La agricultura es la fuente de riqueza del pais Sully.

No es mi objeto hacer un artículo científico, pues me considero desposeido de fuerzas para ello; sino ayudar con mi inesperta pluma y mi escasa inteligencia, la publicacion de LA SIERRA DE FRANCIA, á la vez que hacer ver á mis queridos paisanos, cuanta verdad encierran las anteriores palabras del célebre Sully, y la importancia que los trabajos agrícolas han tenido en las sociedades de todos los tiempos.

La feliz tendencia de la ley sobre enseñanza agrícola en todos los centros, donde se instruye la juventud en todos los ramos del saber, es un pensamiento trascendental, pues procura que esta juventud convertida despues en hombres los mas influyentes en los destinos de la patria, por la educacion adquirida, lleven principios de lo mucho que valen en nuestra nacion los resultados del cultivo agrario, y conocimiento perfecto de lo que influye el desarrollo de esta fuente principalísima de riqueza en el grado de bienestar del país que les está encomendado gobernar.

Es un axioma para las modernas ciencias económicas, lo mismo que en la *Agronomia*, que el porvenir de las naciones depende en gran parte de la suerte de su agricultura, enriqueciéndose aquellos donde esta prospera por sus acertados métodos de cultivar el suelo, y empobreciéndose los que olvidan los solícitos cuidados que el campo reclama.

Las sociedades, como los individuos, necesitan crear constantemente productos suficientes á sus necesidades de toda clase, en armonia con la situacion geográfica, que determina condiciones diferentes de clima, de tierra y de mercados. La mas extensa y segura base de producción la proporciona sin escepcion el suelo, cuyos elementos naturales encierran la primordial fuerza creadora.

En las sociedades modernas, que se tienen por civilizadas, los esfuerzos mas poderosos de la industria y del comercio, revelan subsidiariamente los adelantos del cultivo. Ejemplo de ello tenemos en la civilizada Inglaterra que bajo un cielo nebuloso é ingrato clima, ha multiplicado sus esfuerzos para conseguir y ha conseguido la mayor suma de productos del propio suelo en prados y sus derivados las carnes, ya que en granos tiene que conformarse á ser tributaria de otros paises.

Yo creo que tanto Inglaterra como Alemania, han comprendido en la realidad de su extension, el pensamiento trascendental que envuelven los abundantes recursos de una agricultura próspera. Los pingües productos que de ella obtiene, han servido poderosamente para coadyubar á los triunfos de sus armas, afianzando su predominio político en seguro fundamento de bienestar material.

Si echamos una ojeada á la historia, veremos confirmada esta manera de pensar en tan importante cuestion.

Un sabio aleman, el baron de Liebig, dice: «La organizacion de los Estados, la vida social y la de la familia, las mútuas relaciones entre los hombres, los oficios, la industria, el arte y la ciencia; en una palabra, todo lo que hace el hombre se debe á la imperiosa necesidad de buscarse el sustento; pues se halla sometido á una ley natural, por lo que se vé obligado á consumir diariamente para su alimentacion cierta cantidad de sustancia que ha de sacar de la tierra por su actividad ó por su habilidad, puesto que la naturaleza no se la ofrece sino en cantidad insuficiente.»

Si seguimos observando las *leyes naturales* del eminente químico y pensador antes citado, veremos que todas las causas que influyen de un modo cualquiera en la anunciada ley natural, se revelan favorable ó adversamente en las relaciones humanas. Advierte que á cada desequilibrio en la cantidad de alimentos respecto de las necesidades humanas, corresponden indefectiblemente bajas de poblacion y que una sociedad que carece de pan, á ménos de no hallarse dispuesta á morir de hambre, tiene que recurrir á la emigracion ó á la conquista, y emite su opinion, por lo que cree y atribuye los desequilibrios de poblacion «á lo que ha sido en todo tiempo el suelo sobre el cual el hombre edifica su hogar» desequilibrios que la ignorancia atribuye constantemente á las consecuencias que acarrear la peste y la guerra.

Las ideas de Liebig, con la autoridad universal de su nombre esclarecido, han impresionado los ánimos de muchos pensadores de Europa, que ven como se aniquilan y extinguen sus decrepitas sociedades, y buscan ansiosamente, como lo hacen Inglaterra, Alemania y algunas otras naciones, los cimientos de su regeneracion y fortaleza en la fertilizacion de sus

esquilados terrenos, dedicando toda clase de impulsos al desarrollo de su agricultura.

Es una lucha titánica, la que hoy día se está sosteniendo por algunos y pocos gobiernos mas ilustrados de la vieja Europa, para contrarrestar la competencia que allende los océanos presentan sociedades jóvenes y activas, dominadoras de extensos territorios de una fertilización superior, que aprovechan con gran inteligencia sus recursos naturales para inundar, tanto en carnes como en grano, nuestros mercados y todos los del mundo á precios mas bajos de los que nunca se imaginaron aquí.

¿Cual será el porvenir en esta lucha del trabajo, en la cual todas las ventajas se hallan de parte de nuestros adversarios? Los resultados pueden ser muy diversos, y no debemos entrar en tales averiguaciones; pero cualesquiera que sean las consecuencias, no es posible permanecer impasibles, cruzados de brazos, sin luchar trabajando, para poner á tributo toda la riqueza natural del suelo, reponiendo lo posible su fertilidad y en una palabra, *creando la mayor suma de valores en productos agrícolas.*

Muchas mas cuestiones podrian tratarse bajo el epígrafe que encabeza estas lineas; pero yo carezco de competencia para ello, y ademas, creo que por hoy me he extendido demasiado. Quizás otro dia me atreva á dar algun consejo á los labradores de esta comarca, mis paisanos.

Hoy terminaré pidiendo á nuestro Gobierno que fije su atencion sobre la Agricultura, y que trate de ponerla al nivel de la de los demas países; pues que bien lo necesita nuestra querida Pátria.

B. OLIVERA.

Desde Madrid.

Con el mes de Julio ha empezado la emigración de las familias madrileñas, las cuales huyendo del calor abrasador que reina en esta caldeada villa, buscan en las riveras del mar ó en los frescos valles de nuestras pintorescas montañas, oxígeno para los pulmones, grato esparcimiento para el cuerpo y hermosas perspectivas para los ojos.

Salir de Madrid, es la aspiración de todos cuantos aquí viven. Para realizar este deseo ni se escatiman los sacrificios ni se rehuye el adquirir compromisos que más tarde ocasionan grandes angustias y no pocos contratiempos. Mas qué importa? Es necesario seguir las corrientes de la moda; y allá van arrastradas por el vapor millares de familias que antes de salir de la corte han tenido que dejar en manos de los usu-

rosos girones de su futuro bienestar.

A los atractivos que siempre ofrece el viajar hay que añadir este año el incentivo de la Exposición de Paris verdadero TOUR DE FORCE que la Gran nación ha hecho para conmemorar el centenario de su revolución y para ofrecer á los ojos del mundo los progresos maravillosos de la industria.

En tanto que los expedicionarios nos abandonan, Madrid va perdiendo su animación. Los hoteles de los grandes señores se cierran á cal y canto; por las calles no circulan mas coches que las modestas MANUELAS alquilonas, los tranvías y los RIPPERS. Los únicos establecimientos concurridos son las horchaterías y las casas de baños; de modo que durante la presente estación, la industria y el comercio se paralizan casi por completo.

Por circunstancias especiales la política que tambien duerme el verano en la capital de España, sigue este año dando que hacer al gobierno estimulando á la lucha á sus adversarios. Los debates continúan atrayendo á las tribunas grandísima concurrencia y los oradores todos de primer orden y aun de segunda fila, no se dan punto de reposo en enjaretar discursos, en cuyo fondo se se encuentra á poco que sobre ellos se medite esta dolorosísima verdad: Los principios no son nada; el personalismo es todo.

Por fortuna estan ya un tanto calmadas las pasiones; pero dias pasados el estado de los ánimos era tal, que la escena del viernes, con haber sido violenta y escandalosa en grado sumo, aun nos pareció comedida y tolerable á los que hemos ido apreciando dia por dia el caldeamiento de la cámara popular.

Gran parte de esta calma relativa que ya se nota en la política, débese á S. M. la reina, la cual ha hablado largamente con el Sr. Cánovas con el fin de evitar la repetición de escenas violentas y de devolver la paz y tranquilidad á los partidos.

Consecuencia de dicha entrevista (aseguran los que pasan por bien enterados) es el anuncio de la venida del partido conservador, en cuanto el Sr. Sagasta haya agotado su programa en el poder.

Parece, pues, cosa decidida que al comenzar el año noventa la reina entregará al Sr. Cánovas el decreto de disolución.

Julio 11—89

X.

CRÓNICA.

El Impresor de nuestro Semanario ha sido objeto de amenazas un tanto graves de personas que se han creído ofendidas en algun suelto publicado en nuestro último número, tratando quizá de intimidarle por medio de la fuerza.

Avisamos á cuantos en este periódico

se crean aludidos, de que solo el Director es responsable de los artículos, sueltos, serranillas ó cualquiera otra clase de escritos que se inserten, estando éste siempre dispuesto á responder á *cualquier llamamiento* que se le haga admitido como decoroso y decente, á la vez que protesta de la forma poco..... correcta que han empleado para con el Impresor, que no lleva responsabilidad moral ni material en la publicación.

A La Concordia.

Queda sentado, pues, que el Juez municipal electo de Tamames D. Salvador Cortés es republicano..... ¿Posibilista?... ¿Federal?... ¿Progresista?... ¿Sinalagmático?... ¿O no lo sabe todavía *La Concordia*?

Y que siendo amigo y correligionario del Sr. Vizconde de Revilla y de *La Concordia* (lo cual es perfectamente compatible) es tambien el Sr. Cortés un cumplido caballero.

Nadie le quita su honra; pero no obsta para que repitamos que es el *único* de los 400 vecinos que en esta localidad se ha visto envuelto en papel sellado en el Tribunal por desacato á la autoridad.

Y para que á San Miguel le tengan sin cuidado vuestras baraundas, aunque agradezca que algunos le recuerden.

*
* *

Nos consta que la elección de médico para Tamames se hizo por el Ayuntamiento y Junta municipal en sesión pública, á la faz del vecindario, segun previene la ley, habiendo sido nombrado el aspirante que mayor número de votos obtuvo; y por cierto que la Corporación y el vecindario estan muy satisfechos de su acertada elección.

Queda contestada la pregunta que nos hace *La Concordia* relativa á este asunto y recuerde á sus inspiradores aquel conocido refran de: *quien lo hace lo imagina.*

Todos los periódicos de la provincia, escepto el único que se titula republicano, esto es, amigo del pueblo; todos menos *La Concordia* inspirado por el abogado que sostiene la nulidad de la fundación para que resulten herederos los parientes del Conde, todos, repetimos, elogian la campaña que en el Congreso hace el Sr. General Pando para salvar la Caja de Crespo Rascon y conseguir que llegue á funcionar con todo su capital, distribuido por la provincia al dos por ciento de interes anual.

¡Qué gloria para *La Concordia*!
¡Qué republicanismo mas original y,

La Sierra de Francia.

sobre todo, qué amor á los sufridos contribuyentes, únicos herederos que instituyeron los Condes de Crespo Rascon!

Hace cinco meses que la Direccion general de Propiedades y Derechos del Estado pidió, por conducto de la Delegacion de Hacienda de esta Provincia, al Ayuntamiento de Tamames, varios datos que faltaban para completar el expediente seguido en aquel centro directivo, por el que se reclama que sea exceptuada de la venta la dehesa boyal de éste pueblo, cuyo expediente paralizado en dicha Direccion hace algunos años, se ha puesto en tramitacion por gestiones que ha hecho el Excmo. Sr. General D. Luis Manuel de Pando á quien el Ayuntamiento se dirigió con éste motivo.

Sirva esto de contestacion á los que hacen propalar especies de cierto género, y vienen ahora con la pretension de que se manden los antecedentes que hace cinco meses están en poder de la Direccion y con recibo de haber sido entregados en la oficina correspondiente.

El astrónomo D. Mariano Herrera anuncia tempestades de agua, granizo y truenos y grandes vientos huracanados en la costa meridional de Europa, del martes al miercoles próximo, que alcanzarán á toda España el dia 18 del presente mes.

Parece acordado en el Consistorio de Roma que Leon XIII abandonará á la ciudad Eterna, puesto que aboca Italia á una conflagracion en que el joven Reino se ve destinado á alianzas que le fascinan y arrastran, esto pudiera estrechar y coartar la libertad de palabra y de accion del Augusto Jerarca del catolicismo.

La residencia que elegiría el Papa para establecer su silla pontifical, caso de salirse de Roma, es nuestra ciudad de Valencia.

Aun no se ha hecho la eleccion de Gobernador para la provincia ni se sabe el candidato que reúne mas probabilidades para ocupar el puesto. Cuanto se diga sobre el particular es prematuro y espuesto á rectificaciones y errores en que no queremos incurrir.

El Presidente de la Diputacion Sr. Torroja sigue desempeñando con acierto tan importante cargo.

Hemos recibido el número 1.º del nuevo periódico que se ha comenzado á publicar en Ledesma, al que devolvemos nuestro saludo, deseándole mucha vida y suerte en la campaña

que emprende en favor de los intereses de aquella comarca, con el que dejamos establecido el cambio.

El Sr. Ministro de Estado acompañará á la reina regente durante su permanencia en la Granja, y el de Marina mientras permanezca en San Sebastian.

El Sr. Presidente del Consejo irá con frecuencia á la capital de Guipuzcoa mientras resida allí la reina.

La infanta Isabel visitará este verano Zamora y Bilbao, y á mediados de Septiembre, al ir á la Exposicion de París, estará unos dias en San Sebastian al lado de D.^a Cristina.

Apesar de la extraccion de vino que se hace diariamente de muchos pueblos de la Sierra con destino á las obras del ferro-carril transversal, además del consumo ordinario que es poco mas ó menos el de otros años, sigue cotizandose barato debido á las muchas existencias con que cuentan todos los pueblos, y á que los precios en la provincia de Zamora y Rivera del Duero, de donde se surte gran parte de la de Salamanca, son aun mas bajos que en los mercados de la Sierra.

Ademas, fuera de los pueblos castigados por la tormenta, de que tienen conocimiento nuestros lectores, se presenta una buena cosecha, esperando grandes rendimientos del viñedo que hoy no puede prometer mas abundante fruto.

Ya se ha publicado en el Boletin oficial el cupo con que cada pueblo debe contribuir al Tesoro por su riqueza rústica urbana y pecuaria, dando la Administracion un plazo de quince dias á los Ayuntamientos para que hagan el repartimiento y demas operaciones anejas.

Ha sido nombrado para la interinidad de la escuela de niños vacante en Mogarraz el maestro, hijo de esta villa, D. Hipólito Muriel.

SERRANILLAS

Cuentan que Sagasta contentó á un chiquillo que lloraba amargamente en la calle dándole un caramelo.

El chiquillo debía de ser uno de esos seres desgraciados que se dedican ó los dedican á pedir limosna.

Al verle el Sr. Presidente del Consejo de Ministros, dicen que dijo: vamos, un indocumentado, y al mismo tiempo le alargaba cariñosamente el caramelo diciendo: Toma no llores.

El chiquillo enjugó el llanto inmediatamente.

Observado esto por el Sr. Sagasta exclamó, encarandose con los que le acompañaban: Es un procedimiento infalible.

Es cosa decidida que las Córtes terminan hoy sus tareas.

Per ahora.

El Gobierno piensa despedir á los indocumentados, diciendoles: Jóvenes, habeis cumplido con vuestro deber.

Ese será el caramelo de despedida.

Pero como las Córtes suspenden sus tareas sin hacer grandes cosas de provecho.

Como los presupuestos quedan sin discutir:

Como las reformas quedan sin hacer:

Como el sufragio universal queda archivado:

Como el partido de Sequeros se queda segun estaba:

Como España entera ha sufrido la vergonzosa comedia que ha representado el Gobierno en cinco legislaturas riéndose del agricultor, del contribuyente, del industrial y del comerciante.

Ya ven todas estas clases el cohete final ó sea el caramelo de la temporada.

Los que encuentren impropia la palabra caramelo que supriman la sílaba ra y queda convertida en camelo.

Este es el camelo que el Sr. Sagasta ha dado al país.

En todas partes cuecen habas.

El Sr. Ministro de Gracia y Justicia está siendo objeto de cargos gravísimos por parte de varios senadores que le echan en cara muchas irregularidades cometidas en el nombramiento de jueces municipales.

Pues no sabe el Sr. Ministro lo que ha ocurrido con los del partido de Sequeros.

Podríamos decirle nosotros tantas cosas, que hasta nos ruborizamos solo de saberlas, y preferimos tenerlas calladas para que nadie se entere de lo que aquí ha pasado.

A no ser que alguien nos obligara á salir de nuestra reserva.

Nuestro apreciable colega «El Avanzado» de Vitigudino nos dedica un parrafito á propósito de la coronacion del poeta Zorrilla, y siente que se aplaudan esos actos cuando se mueren de hambre nuestros maestros de escuelas.

Está muy bien, estimado compañero; pero si nosotros no nos hemos opuesto á que se paguen los maestros, antes por el contrario, deseáramos que nadie se ocupara ya de una clase tan respetable, que merece nuestra consideracion, porque el pago de ésta atencion tan sagrada debia estar asegurado no por la fuerza de la ley, sino por el convencimiento de las gentes.

Imp. de Joaquin Gallego—Tamames.

SECCION DE ANUNCIOS.

CLÍNICA ESPECIAL
de enfermedades de los

OJOS

D. Cayo Alvarado
Profesor Libre de oftalmología, Médico-oculista honorario de los Establecimientos de Beneficencia Municipal y Provincial de la Ciudad de Salamanca,

Pone en conocimiento de los enfermos de los ojos que necesitan consultarse, habiendo sido llamado por algunos que desean operarse, permanecerá en Tamames del 7 al 17 de Agosto, hospedándose en la IMPRENTA de este periódico.

Los enfermos que deseen consultar des-pues de mi estancia en Tamames pueden dirigirse, á la Clínica Oftalmológica que tengo establecida en Salamanca, calle de Concejo 47 principal, á donde regresaré el día 3 de Setiembre.

NOTA=Del 17 de Agosto al 3 de Setiembre el Sr. de Alvarado permanecerá en Ciudad-Rodrigo fonda de las Cordoveras.

PARA PRÉSTAMOS

Recibos impresos que lo mismo sirven para prestar dinero que granos ú otros artículos. Se venden en la Imp. de este periódico á 5 céntos. Rebajas grandes pasando de 100.

ALMACEN DE MADERAS

DE **LANDINEZ Y COMPAÑIA**

FUENTE DE S. ESTÉVAN

Este establecimiento cuenta con un gran surtido de maderas procedentes del Reino y Extranjero á los precios de la Capital.-3 vs.

IMPRENTA

DE **J. GALLEGO, TAMAMES.**

En este Establecimiento se hacen toda clase de impresos á precios reducidísimos; encuadernaciones en chagrín, piel, holandesa, rústica ect., ect.; habiéndonos consultado algunos Secretarios si pasaríamos á encuadernar á las Secretarías los Boletines, les manifestamos que no podemos de ningun modo, entre otras cosas, por no poder llevar la máquina de cortar y á serrucho como se viene haciendo por los encuadernadores ambulantes es destruirlos; pueden remitirlos á esta su casa seguros de que quedarán complacidos.

OBRAS EN VENTA BARATAS

Maria la Hija de un Jornalero; dos tomos encuadernados en pasta entera, edicion de lujo su precio de coste es 152 rs. y se vende en 28 reales.

La Honradez de un Ladron; dos tomos 44 rs.
Esplicacion de los Salmos, dos tomos, 12 rs.

Catecismo Filosòfico; cuatro tomos 16 rs.

Los Libros Sapienciales, por Mariana, que son: Los Proverbios, La Sabiduria y El Eclesiástico, un tomo; El Cantar de los Cantares, otro tomo; El Nuevo Testamento, otro tomo y Los Santos Evangelios, otro id.; estos 4 tomos encuadernados en un volumen se vende en 14 reales.

Poesías Religiosas por Planas; un tomo 8 rs.
Catecismo-Filosòfico-Moral-Práctico por el Ilustrísimo Sr. Obispo de Coria, un tomo 16 rs

La Iglesia Galicana, por D. Jacinto Calamache, presbitero, cuatro tomos 16 reales
Ejercicios Espirituales por Villacastin, un tomo lujosamente encuadernado 7 reales.